

「上小っ子」は本校ホームページでも見ることができます。URL <http://www.city.uenohara.ed.jp/uenoharashou/>

<h1>上小っ子</h1>	<h2>NO.4</h2> <p>上野原市立上野原小学校 発行日：平成28年7月19日 発行者：校長 中込 一雄 TEL：62-3104</p> 
---------------	--

## 豊かな体験、良書との出会い

### ～楽しく充実した夏休みに～



今年は梅雨の真っ最中の7月上旬から猛暑が続いておりますが、これからさらに暑い夏本番です。体調管理には十分注意したいものです。健康の三大要素は『睡眠』『食事』『適度な運動』です。夏バテなどしないよう元気に夏を過ごしてほしいと思います。

さて、21日から35日間の夏休みに入ります。夏休みは、普段の学校生活とは違って子どもたち一人ひとりが計画を立て、自由に自分の時間を使うことができます。ですから、その過ごし方によって充実したものとなったり、だらけたものになったりします。夏休みのように長い期間でないとできないことを計画して実行することが大切です。

「夏休み」ということばを耳にすると、家族、親戚、近所の人たちと楽しんだ海水浴やプール、花火、旅行やキャンプなど保護者の皆様もたくさんの楽しい思い出がよみがえってくることでしょう。普段の学校生活では味わえないような、人との交流、自然や夏の風物詩の体験が、子どもたちの豊かな情操を育み、様々なことに興味関心を持ち取り組んでいく意欲につながります。また、そういった体験とともに「良書との出会い」も子どもたちの内面的な成長に大きく寄与するものです。知的好奇心が高まり、想像の世界が広がり、学習への意欲も向上します。子どもの興味や発達段階に応じた図書を薦めてあげてください。夏休み中も図書室の開館日があります。ぜひ、たくさん本を借りに来てもらいたいと思います。たくさんのお思い出をつくって8月25日には全員そろって元気に会いたいと思います。

## ネット社会に潜む危険性

### ～山梨県警本部少年・女性安全対策課 岡林健児対策官講演～



本年度のPTAスクールは、現在、山梨県警本部少年・女性安全対策課岡林健児対策官をお招きし、「ネット社会に潜む危険性」という演題で講演をしていただきました。岡林対策官は、少年非行に関する広報や、講演活動を行っています。中学校教師の経験もあり、ネット犯罪のことだけでなく、児童生徒の実態についてもよくご存じです。たいへん、参考になる講演でしたので、ご紹介します。

\*\*\*\*\*

現在、パソコンやスマホを通じて被害に遭う子供が増加しています。平成27年度は1652名（96.3%が女性）です。淫行などなどの条例違反、児童ポルノ、児童買春などです。多くが、ツイッター、ぎゃるる、ひまトークなどの交流サイトを通じて被害に遭っています。そのうち、94.8%はフィルタリングを利用していません。

児童ポルノの被害は過去最多で、そのうち約4割が「自撮り被害」です。20%は小学生です。「自撮り被害」については、動画（ドラマ）でも見せていただきました。成人男性が女子学生になりすまし、交流サイトで巧みに言葉をかけ、小学生の画像を送らせようとする手口でした。一度画像を送ると、それを脅しに使い、さらにエスカレートしていくという内容でした。

また、ラインなどSNS（ソーシャル・ネットワーキング・サービス）のお話もありました。いわゆる「ラインいじめ」の話です。ラインでの会話は相手の気持ちが読み取れない、24時間どこでも起こる、外部が把握しにくい、などの特徴があります。それだけでは深刻化しやすく把握も難しいということです。「居場所を失う、気が休まらない、残酷、表に出ない」というのが「ラインいじめ」です。

では、こういったことから子供たちをどのように守るか、講演内容をまとめましたので参考にしてください。

### ■■ネット社会に潜む危険性から子供たちを守るため■■

- ・家庭でルールを作る。（買う前に決める。書面に残す。守れなかったらペナルティ。相談できる環境。親が見本を示す。）  
※山梨県 PTA 連合会でもルールについてホームページに掲載しています。参考にしてください。
- ・フィルタリングを利用する。（設定についてはスマホ業者に相談する。）
- ・親として・・・子供のネット使用状況の把握、ネット上の友達にも関心、親同士の仲間作り、子供の SOS をキャッチなど。
- ・相談機関 055-235-4444 ヤングテレホン ※警察でも相談を受け付けています。

日	曜日	8月の主な予定
1	月	プール開設日 図書室開館
2	火	プール開設日
3	水	プール開設日
4	木	プール開設日 図書室開館
5	金	北教研
6	土	
7	日	
8	月	プール開設日
9	火	プール開設日
10	水	プール開設日 図書室開館
11	木	山の日
12	金	プール開設日
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	
17	水	
18	木	北教研
19	金	プール開設日 図書室開館
20	土	PTA奉仕作業
21	日	PTA奉仕作業予備日
22	月	プール点検日
23	火	
24	水	
25	木	2学期始業式
26	金	身体測定 執行部会 避難訓練
27	土	
28	日	
29	月	スマイル指導開始
30	火	委員会 木曜日課
31	水	

## 第1回評議員会開催

先日、平成28年度第1回評議員会が学校開放日に開催されました。午前中、PTA スクールの講演会や道徳の授業等を参観していただき、その後、ご意見をいただきました。

・統廃合で学校がなくなった地域は公民館活動で納涼祭や運動会を行い、地域の交流の場になっている。

・ネット犯罪から子供たちを守るために、親も子供も学習する場が必要である。

・母親だけでなく父親も子供の教育に積極的に関わることが大切である。

・組体操の安全確保に努めて欲しい。

その他にもたくさんの貴重なご意見をいただきました。今後の学校経営に生かして参ります。

■平成28年度評議員の皆様■

安藤美佐雄様 吉村武司様 中澤松子様  
波多野五郎様 守屋百合子様



## 食育”トウモロコシの皮むき体験”を通して

本校には全校児童が一斉に給食を食べることができる立派なランチルームがあります。そのランチルームを活用し、栄養教諭の大神田先生を中心に活発に食育を行っています。先日はその一環として、1年生が「トウモロコシの皮むき体験」を行いました。これは、児童が身近な食材に興味・関心を持ったり、食材の特徴を学んだりするために行いました。ランチルームのテーブルの上に新聞紙を広げ、一人1本配られたトウモロコシの皮を丁寧に剥きました。トウモロコシには毛があること、皮むき作業がたいへんなことなどに気づいたようです。食材の特徴を学ぶだけでなく、おいしい給食を作ってくださいる調理員さんの苦労も体験できました。皮を剥いたトウモロコシはその日に蒸され全校の給食に出されました。1年生は他の学年以上においしく感じたことと思います。



このほかにも、箸の持ち方を学ぶ「お箸道場」、地産地消について学ぶ「ふれあい給食会」、調理員さんとの交流「ありがとう給食会」など様々な取組を計画しています。

## 交流を深めた参加型授業参観

本校では各学年1回、学年の役員さんと協力する中で「参加型授業参観」を実施しています。これは、児童とともに保護者も様々な体験や活動と一緒にいることを通して、学びや体験を共有し、親子や保護者間の交流を図ることがねらいの一つになっています。6月28日の3学年から始まり、7月8日の5学年まで、学年に応じた参加型授業参観が実施されました。どの学年も、笑顔溢れる楽しい交流の場になりました。

1年 講師を招いて親子でお手玉遊びやお手玉遊びを楽しみました。

2年 親子で折り染めをしました。今後染めた和紙を使って工作をします。



3年 フラフーフ運びなど、ミニ運動会をしました。親子とも全員参加でした。



4年 講師を招いてダンス教室をしました。笑顔がいっぱいでした。



5年 学級の旗にフェルトで作った動物を縫い付けました。



6年 パン食い競争、テカパン競争など、親子運動会をしました。また、ネットラフル学習会もしました。



## 校長室の窓



6月20日から7月8日まで、児童会を中心にあいさつ運動が行われました。各学級からあいさつレンジャーが出て、児童玄関などであいさつとハイタッチをしました。私も時々、あいさつレンジャーの児童と一緒に玄関立ちましたが、みんな元気にあいさつとハイタッチしてくれます。目を見てあいさつできる児童、笑顔であいさつができる児童、中には、頭を下げて「校長先生、おはようございます。」と言ってくれる児童もいます。そんなあいさつをされると、とてもすがすがしい気持ちになりやる気が湧いてきます。上小には「あいさつはとても大切なこと」という文化や価値観が根付いているように思えます。またひとつ上小の子供たちの素晴らしさを発見したような気がします。